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教育局日前宣布，全面終止與教協
的工作關係，不再視之為教育專業團
體。教協本是工會組織，應以維護教
師的合法權益為職責，但教協多年來
卻掛羊頭賣狗肉，以教育專業組織為

名，行政治之實，與反中亂港 「大台」 緊密勾連，煽
動師生參與暴亂、劫持教育界 「引政治入校」 ，成為
徹頭徹尾的政治組織。

切除教育界 「毒瘤」
教協更公然抹黑國民教育、縱容 「港獨」 ，在修例風

波中扮演煽風點火的角色，種種惡行路人皆知。教協倒
行逆施的所為已涉嫌違反《職工會條例》《社團條例》
和香港國安法，特區政府不但要終止與教協的合作關
係，更應依法徹查教協，如果證實其違反香港法例，必
須果斷取締，正本清源，切除教育界 「毒瘤」 。

新華社及《人民日報》日前分別發表評論文章，批評
教協運作偏離宗旨、不務正業， 「變成不折不扣的政治
組織」 。新華社評論形容，即使教協宣布退出民陣、支
聯會，亦不能抵銷其過往 「煽暴搗亂、禍害香港的罪
責」 ，指香港教育要正本清源、重回正軌， 「就必須徹
查，剷除毒瘤」 。教育局隨即表示，不再視教協為教育
專業團體，不會與教協或其代表舉行任何正式或非正式
會議，也不會再就教育議題諮詢其意見。這等於是特區
政府不再承認教協，不承認其身份及認受性，這樣教協
將不再被視作一個教育組織，而是純粹的政治組織，在

教育事務上，教協不再具有任何權力和話語權。
事後教協辯稱從來沒有參與政治，一直只關注教師

專業質素云云，這完全是睜眼睛說瞎話。教協全稱
「香港教育專業人員協會」 ，是一個由香港的大學、

中學、小學、幼稚園各級學校教師組成的工會，會員
人數近十萬，由前市政局議員錢世年於1973年倡議創
立，及後由司徒華成為首任主席。教協是一個 「三位
一體」 的團體：既是一個教育專業團體，也是一個為
教師爭取權益的工會組織，同時亦是一個社會團體。
從教協的歷史來看，其政治上的功能一向遠高於其教
育組織功能，多年來一直積極參與反對派的政治行
動，置 「本業」 於不顧，早已為人詬病。

近年教協更是變本加厲，不斷散播 「違法達義」 歪
論。在 「黑暴」 期間，教協不但沒有保護學生不要參
與違法衝擊，反而煽動學界人士加入。及後教協更在
同年數次號召業界罷工，罔顧學生權益和安危。對於
在 「黑暴」 期間大批參與暴亂而被捕的教師，教協一
味盲撐。對於在校園內宣揚 「港獨」 的教師，教協包
庇縱容，更宣稱是 「獨立思考」 。教協不但公然妖魔
化國情教育，更掛羊頭賣狗肉推介 「港獨」 書籍給學
生。這些所為，每一樣都是在挑戰法律底線、挑戰國
家底線，教協的所為與其他 「黑暴」 組織並沒有分
別。教協走到今日完全是咎由自取。

根據《職工會條例》第10（1）（b）（iii）條及第
10（1）（b）（v）條，規定任何職工會被用作非法
用途或與其宗旨或規則牴觸的用途，或曾在其登記後

的任何時間被用作該等用途；其經費曾以非法方式支
用，或曾用於非法用途或非該職工會規則所認可的用
途，可取消登記。《社團條例》第8條列明，如社團
事務主任合理地相信禁止任何社團或分支機搆的運作
或繼續運作，是維護國家安全或公共安全、公共秩序
或保護他人的權利和自由所需要者，社團事務主任可
建議保安局局長作出命令，禁止該社團或該分支機構
運作或繼續運作。教協近年的所作所為，早已完全違
背其社團宗旨，違背了一個教育組織應有的行為操
守，當局完全有理由依法取締，禁止其運作。

更嚴重的是，香港國安法第21條和第23條規定，
任何人煽動、協助、教唆、以金錢或者其他財物資助
他人實施分裂國家罪或顛覆國家政權罪，即屬犯罪。
教協在 「黑暴」 期間的所為，近年挑戰國家主權的行
為和言論有否觸及國安法底線，執法當局也應徹查追
究，不能高高舉起輕輕放下。

東京奧運的舉
辦使運動再度成
為市民大眾的熱
門話題。其中，
引起不少運動愛

好者關注的，包括許多運動項
目被新增或重新歸入奧運，例
如今屆東京奧運的棒球（男
性）/壘球（女性）、空手道、
攀岩、沖浪和滑板，下一屆巴
黎奧運將霹靂舞納入比賽項目
等，鼓勵更多年輕人投身其
中。運動事業的革新，令人感
到十分興奮和期待。

有些新增的比賽項目，以前
或會被人認為 「上不了大雅之
堂」 或 「不入流」 ，現在卻讓
當中的愛好者尤其是年輕一輩
有機會登上世界比賽中的最高
頒獎台，代表時代不斷創新
和進步。運動本來就應該多元
化、具包容性，每一個人都可
以享受運動的樂趣，不應該存
在任何形式的歧見。

除了新興運動，歷史悠久的
運動項目亦應不斷革新及受到
重視。舉例擁有數百年歷史的
高爾夫球運動，發展至今，仍
然會有人認為是小眾的玩意，
可望而不可即；也有人認為高
球沉悶，沒有挑戰性等。這些
都是因為高球沒能得到廣泛推
廣而產生的誤解。

有一項調查指出，在全球十
大最難的球類運動之中，高球
名列第二，排名僅次於棒球。
要將一個尺寸與桌球相若的高
球精準打出遠距離並不是只靠
蠻力便可以做到，相反，輕柔
準確的姿勢、冷靜精確地計算
球的落點、手眼協調地扎實擊
球，每個細節都要精準到位，
說來簡單，做起來卻一點都不
容易。除了技巧，高球更講求

恒心和耐性，球手在打球的過程中，必須要學會控
制和調節情緒。對於長期生活緊張的香港人，有助
放鬆心情，尤其是對青少年來說，慢慢培養積極健
康的情緒，有效保護心理健康。

高球活動需要有一定的戶外空間操作。在地少人
多的香港，更要好好珍惜設備完善、環境優美的高
球場地，例如香港哥爾夫球會的粉嶺球場，讓市民
大眾尤其是更多青少年享受高球樂趣。為推廣高球
發展，香港哥爾夫球會持續向本地學童推廣高球運
動，主動安排教練造訪多間學校，為學生提供免費
高球指導，這是非常值得鼓勵的。現今，香港的各
項運動事業發展已達至國際級水平，愈來愈多年輕
運動員在國際賽事上取得優異成績。高球的普及
化，將會為香港發掘更多有潛質的球手和運動員，
於日後代表香港，在國際球壇上爭取佳績，為港爭
光。

教協倒行逆施理當取締
何子文

「光時」屬「港獨」
勿以身試法

新界社團聯會副會長 陳國旗
香港首宗國安法案件，法庭終於頒

下裁決。被告唐英傑被裁定 「煽動他
人分裂國家罪」 及 「恐怖活動罪」 兩
罪罪成，高等法院判其入獄9年及停

牌10年。唐英傑罪成固然是應得的懲罰，更重要的
是，此案確立了國安法案件的審判原則，亦明確裁
定 「光復香港，時代革命」 口號的 「港獨」 性質，
對日後同類案件判決具有指導性及約束作用。

黑暴亂港期間，攬炒派打 「光時」 口號，肆意打
砸破壞，令香港陷入亂局。 「光時」 已成攬炒派的象
徵代表，更是被普遍認為是宣揚 「港獨」 的政治主
張。國安法在港實施後，立即震懾分離主義者，當中
不少人更狡辯，口號中不含 「港獨」 主張。而今次法
庭判詞，就正正讓這班人吃了一記悶棍。

法庭判詞指出，被告駕駛插有 「光時」 標語旗幟
的電單車，希望吸引公眾關注，而被告本身亦明白
口號帶有將香港分裂出祖國的意思。在這個案發情
境下， 「光時」 標語能構成煽動他人分裂國家。加
上即使是辯方專家證人，亦未否認口號具有主張分
裂的意思。判詞不單確立 「光時」 的 「港獨」 性
質，更確認了利用 「光時」 口號，煽動分裂國家，
屬於觸犯國安法的罪行。

今次裁決釐清了法律紅線。希望會讓年輕人明
白，隨意叫喊、宣傳 「光時」 口號，會被視為分裂
國家，絕不是 「英雄」 的舉動。觸犯國安法，是要
承受法律制裁的後果，就如唐英傑一樣。

長話
短說

「全球復原指數」分類
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始終，指數只屬參考；大家都寄望，香港能夠盡早復

常，並真正更勝從前。

值得慶賀的是，香港數字不單達到101.3，即已恢復至

疫情之前有餘，指數更是全球唯一一個重上100，因而在

世界各地裏排名第一，遠遠拋離排名第二的羅馬尼亞、

第三名尼日利亞、第四名新西蘭的83至86。至於早前全

面解封的英國，實際復原指數則僅65.3，同樣遠低於香

港。

復原程度最小的，乃是參與運動情況，指數低至

19點。其次遠未復原的，乃是航機流量，指數為34

點。而戲院票房雖一度受惠中國內地新年而反彈至

100以上，但其餘大部分時間均處於低位，最新亦僅

不足40點。至於復原程度最高的，則是零售業，以及

滯留家中的時間，兩者指數分別高達97和96，亦很大

程度已恢復正常。

《經濟學人》按實際大數據狀況編制的「全球復原

指數」（Global Normalcy Index），以疫情前訂為

100，目前以人口權重平均計的復原數字僅為69，雖

較去年最低谷的40改善不少，但跟正常還是相距甚

遠。
然而，指數雖然破百，卻不等於香港完全復常。查指

數反映香港復原程度較高的，乃是路面交通，指數高約

130水平，但公共交通的數字則未返回100。更重要是，

由航班流量，到零售表現，香港的復原指數也難以言

好，前者更低至20左右。消費券剛剛派發，肯定有利帶

旺零售市場，惟歸根究柢，在旅客尚未恢復之際，香港

整體市道以及就業經濟都無法重回疫情之前。

新冠肺炎疫情已肆虐全球年半有多，各地經濟社會

活動遠未復常，唯獨香港例外。

港唯一破百 排名第一
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全球疫情反彈，香港近兩個
月的 「清零」 亦遭打破。何日
方可走出疫困？無人能說準。

無奈地，我們已逐漸學會適應 「疫情新常態」 、
「與病毒共存」 ，零售市道且受惠消費券變得暢

旺；然而，仍有行業處水深火熱之中，受累旅客基
本禁足、跨境流動銳減，相關業界已逾一年半手停
口停。因此，政府昨宣布，在防疫抗疫基金下再撥
近3.77億元，向重災區的旅遊和相關行業、跨境客
運業提供額外支援，以支援其渡過難關。

疫情嚴重打擊經濟和就業市場，但各行各業的受
影響程度並不平均，譬如 「宅經濟」 便火速發展
了，而與跨境人流相關各業則苦不堪言。隨疫情
受控， 「內防擴散」 的抗疫措施得以放寬，經濟社

會活動也日漸復常，但復蘇同樣極不平衡，尤其變
種病毒Delta在多地肆虐， 「外防輸入」 方面始終難
有條件大幅放寬，更遑論撤銷。《經濟學人》 「全
球復原指數」 顯示，香港最新數字已回升至103.1，
亦即恢復到疫情前（100）的水平，復原程度名列世
界第一，兼是唯一一地攀回100以上。不過，細察
個別分項，即使路面交通已升到130高位，惟航班
數字卻低至20左右，凸顯出不同範疇之間差異。事
實上，現時香港市面貌似欣欣向榮，街上恢復人頭
湧湧，但最新6月份零售銷售仍較兩年前（即疫情
前）低約20%，整體失業率亦比當時多出一倍。

旅遊業有多艱難，且看旅行社門店大多烏燈黑
火，不再營業；不少甚至已經封上圍板，退租棄
租；有的轉型到售海外直銷產品了，可見這已非

「冰河時期」 簡單，而是關乎整個行業的滅絕與
否！郵輪公海遊、本地遊等可以重新應市，無疑對
旅遊業帶來一點希望，但所產生的提振作用實在非
常有限。相關行業慘遇近乎沒頂之災，實屬非戰之
罪，畢竟業界縱有天大本事，於此外在不可抗力
下，到底無可奈何。更要命是，疫情還要持續多
久？由僱主到僱員，難免都要思考，究竟是否要繼
續撐下去？又能否支撐得下去？

政府新一輪額外資助，固然是雪中送炭，乃具承
擔、富人情的適切做法，預計共有21800名業內打
工仔得益。然而，長貧難顧的問題始終未解，或者
需要改變思路方成──相關行業如何跟 「疫情新常
態」 、 「與病毒共存」 相適應？疫情來到今日階
段，大家誠宜作好長期作戰的打算，相信無人覺得

疫情會在短時間內消失，特別是全球已接種疫苗的
人口比例依然未符理想。酒店業和郵輪業透過
「Staycation」 和 「Seacation」 掙扎求存，其他相關

行業又能否靈活求變？政府誠可提供包括金錢在內
的各種支援。另外，在通關方面，香港能否與其他
疫情基本受控的地方，在原來 「旅遊氣泡」 及 「回
港易」 、 「來港易」 的基礎上，築建更有安全保彈
的升級版 「疫苗旅遊氣泡」 之類？

說到底，唯有實現群體免疫，香港才可走出疫
困，旅遊業方可迎來轉機與生機。全港市民踴躍打
針，首先能夠確保自己及身邊人免疫，同時還有利
香港盡早重啟旅業，這也是大家日後外遊及回港時
所必須的。所以，護己護人護香港，快接種疫苗
吧，不要再猶豫了！

多支持疫情重創行業

香港商報評論員 李哲
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